



## Asamblea General Consejo de Seguridad

Distr. general  
11 de marzo de 2009  
Español  
Original: inglés

---

### Comisión de Consolidación de la Paz Tercer período de sesiones Configuración encargada de la República Centroafricana

#### **Declaración de fecha 9 de marzo de 2009 de la Presidencia de la configuración encargada de la República Centroafricana**

1. En los últimos seis meses, la configuración encargada de la República Centroafricana de la Comisión de Consolidación de la Paz se ha ocupado de la situación imperante en el país y ha tomado nota de numerosos acontecimientos positivos ocurridos recientemente en relación con el proceso de paz en el país y los adelantos hacia la estabilidad, incluida la aplicación de las recomendaciones formuladas en el diálogo político inclusivo, el establecimiento de un Gobierno abierto a la oposición, de un comité encargado de aplicar las recomendaciones del diálogo político inclusivo y de un comité directivo para el desarme, la desmovilización y la reintegración. Esas medidas y el acuerdo sobre una comisión electoral independiente que preparará las elecciones de 2010, son indicios alentadores de la voluntad de todos los interesados de trabajar en favor de una distribución equitativa del poder, un Gobierno inclusivo y la puesta en marcha de un proyecto nacional para instaurar la paz y la prosperidad en la República Centroafricana.

2. No obstante, a la Comisión de Consolidación de la Paz le preocupa seriamente el resurgimiento de la violencia en la región norte del país, que ha provocado la inseguridad y el desplazamiento de otros miles de civiles. A la luz de esos acontecimientos, la Comisión de Consolidación de la Paz alienta a todas las partes que participaron en el diálogo político inclusivo a que apliquen las recomendaciones del diálogo en forma oportuna y con espíritu de reconciliación nacional y exhorta a todos los grupos político-militares, en particular al Front démocratique du peuple centrafricain, a que firmen y se adhieran al Acuerdo General de Paz de Libreville. La Comisión de Consolidación de la Paz insta también a todas las partes a que procedan con moderación, subraya la necesidad de evitar los ataques de represalia y alienta encarecidamente a que se de una respuesta a las necesidades de los miles de civiles desplazados y afectados por el conflicto.



3. La Comisión de Consolidación de la Paz considera que la medida más urgente que se necesita para mantener el impulso generado por el diálogo político inclusivo es la finalización y ejecución eficaz del programa de desarme, desmovilización y reintegración. No obstante, no es posible concluir la preparación del documento sobre el programa sin tener listas completas de los combatientes de cada uno de los grupos político-militares. Ya se ha aplazado al 16 de marzo el plazo inicial fijado para el 25 de febrero para la terminación de las listas. No puede ni debería haber más demoras al respecto, pues no podemos permitirnos más pérdidas de tiempo.

4. Respecto de la financiación del proceso de desarme, desmovilización y reintegración, la Comisión de Consolidación de la Paz está dispuesta a bregar por que los asociados internacionales realicen contribuciones urgentes al fondo fiduciario establecido por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) a fin de asegurar que haya un proceso de financiación transparente y responsable para el desarme, desmovilización y reintegración en la República Centroafricana. Se podría disponer de inmediato del saldo del monto fijado para el Fondo para la Consolidación de la Paz a los fines del desarme, desmovilización y reintegración una vez que concluya la preparación del documento sobre el programa y se presente una propuesta de proyecto al comité directivo para su aprobación, y a su vez se la remita a Nueva York, a fin de iniciar las actividades de sensibilización y de otra índole con miras al desarme, desmovilización y reintegración.

5. La Comisión de Consolidación de la Paz también exhorta al Gobierno de la República Centroafricana y al PNUD a que concluyan los preparativos para la transferencia al fondo fiduciario de los 8.000 millones de francos CFA prometidos por la Comunidad Económica y Monetaria de África Central en Libreville el 30 de enero para actividades de desarme, desmovilización y reintegración en la República Centroafricana, una vez que se disponga de ellos.

6. La Comisión de Consolidación de la Paz sigue decidida a prestar asistencia a la República Centroafricana en sus esfuerzos por lograr la reconciliación y reconstrucción nacionales. Próximamente concluirá la preparación del Marco Estratégico para la Consolidación de la Paz en la República Centroafricana, gracias a la estrecha cooperación de todos los interesados nacionales e internacionales, y con él se sentarán las bases de un compromiso a largo plazo entre la República Centroafricana y la Comisión de Consolidación de la Paz.